

Blida, Décembre 1921

Mon cher ami,

Commençons cette année par une nouvelle qui a réjoui tous les gourmands de Blida et d'ailleurs, je suppose, puisque le Préfet d'Alger a levé l'interdiction de la fabrication et de la vente de la pâtisserie et de la biscuiterie en Algérie qui était en vigueur depuis la guerre.

Des nouvelles aussi qui vont permettre l'embellissement de notre ville à la suite du déclassement des fortifications. Les remparts seront arasés mais que deviendront les terrains libérés ? Le règlement de cette affaire a été assez long car le Ministère des Armées, propriétaire des remparts donc des terrains occupés entendait tirer un maximum d'argent lors de la cession à la ville. Leur valeur était estimée en fonction de leur usage futur ; en cas de construction immobilière le prix aurait été beaucoup plus élevé. Or notre municipalité a opté avec sagesse pour des espaces verts et des jardins.

(1)



Collection Étienne - Photo Albert

2. - LES GLACIÈRES, près Blida. - Entrée de l'Hôtel

Parmi les bonnes nouvelles, il faut signaler :
L'achèvement de la digue de protection de la rive droite de l'Oued El Kebir, la possibilité d'accéder maintenant à l'hôtel des Glacières

en voiture et la poursuite de la construction de la route vers le col de Chréa.

Il faut aussi remercier le commandant Rocas, 1er adjoint, qui a négocié avec l'autorité militaire la possibilité d'utiliser ce qui avait été une piscine militaire il y a bien des années et qui était à l'abandon. Quelques travaux d'aménagement ont permis de mettre à disposition des blidéens une belle piscine assez vaste pour accueillir 60 personnes. Celle-ci est située en dehors et contre l'angle sud des remparts près du chemin de Mimiche. (2)

Un autre projet qui reste en suspens est la liaison Gare-Avenue des Moulins envisagée avec un tramway électrique mais pour l'instant assurée en autocar. (3) Des travaux importants sont aussi prévus pour notre Boulevard, la municipalité voulant le recouvrir d'une couche d'asphalte, s'est renseignée auprès de l'Ecole d'Agriculture de Maison Carrée pour savoir si cette opération serait nocive pour les orangers. D'après celle-ci, si l'asphalte s'arrête à 90 cm des arbres il n'y aura aucun problème. Nous voilà rassurés. (4)



A propos du Boulevard, l'horloge qui se trouve près de la place d'Armes a été transformée en fontaine Wallace. L'eau coule à jet continu et un gobelet retenu par une chaînette permet de se désaltérer (5).

Un sujet important anime les conversations des blidéens. Il s'agit du monument aux morts. Celui-ci a été commandé au sculpteur E.O. Guillaume à Paris. Son

emplacement alimente les conversations et la mairie a reçu plusieurs propositions : au centre du bassin du jardin Bizot, Place Bab El Sebt et Place d'Alger. Rien n'est décidé pour l'instant. Nous avons eu l'occasion de voir une maquette du futur monument lors d'une grande kermesse organisée dans le cadre de son financement. La maquette était au 1/10 et de 0,9m de haut. Elle représente « une femme ailée, drapée dans un peplum qui dans un mouvement gracieux de vol, atterrit du pied gauche sur un point du globe terrestre ». (7)

Cette année les fêtes de Blida ont retrouvé tout leur lustre d'antan et leurs traditionnelles averses se sont manifestées le samedi pour un bal sous parapluie. Mais comme il fait presque toujours beau à Blida, le lendemain Phoebus était de nouveau présent pour permettre à toutes les manifestations de se dérouler normalement : les concours de tir, le tournoi de football, le tournoi de tennis, les concours de boules, le festival vocal et instrumental, les courses à pied, les courses de bicyclettes, et les courses hippiques qui cette année encore ont été déplacées sur l'hippodrome de Xila. Vous savez que les tribunes de l'hippodrome de Joinville ont brûlé il y a maintenant 2 ans et elles n'ont pas été remplacées. Un projet de tribune en béton a été refusé car le terrain devrait bientôt servir à la construction de l'asile d'aliénés. (8)

Dans la rubrique sportive, notre FCB, même s'il a été battu en finale de la coupe d'Afrique du Nord par le A.M.Oran, a gardé son titre de champion d'Alger. Le match de la finale a été projeté au cinéma Moderne quelques jours après. En cyclisme, Remadni a conservé son titre de champion de vitesse d'AFN. Cette année, les joueurs de boules se sont réunis pour former une société

du nom de « Les Boulomanes Blidéens », c'est Mr Vidal-Cormary conseiller municipal qui en a pris la direction. (9)

Blida a eu le plaisir de voir passer le Maréchal Franchet Desperrey(10) et surtout le Roi des Belges et la reine Elisabeth de retour d'un long voyage dans le sud.(11)



Ces jours-ci les blidéens ont appris avec tristesse le décès de Camille St Saens car ils connaissent tous sa « Réverie d'un soir à Blida » écrite ici-même et ils se souviennent que St Saens avait joué sur les orgues de l'église St Charles lors de son séjour dans la ville. (12)

Voilà mon ami un court résumé de l'activité de notre ville en cette année 1921.

Amitiés blidéennes

Jean de Blida

(1):Le Tell du 05/02/1921; Le Tell du 23/07/1921

(2):Le Tell du 06/08/1921

(3):Le Tell du 02/04/1921

(4):Le Tell du 11/05/1921; Le Tell du 03/08/1921

(5):Le Tell du 23/07/1921

(6):Le Tell du 21/03/1921; Le Tell du 23/03/1921; Le Tell du 06/04/1921;Le Tell du 13/04/1921

(6):Le Tell du 14/12/1921

(8):Le Tell du 27/04/1921; Le Tell du 14/05/1921; Le Tell du 18/05/1921

(9):Le Tell du 25/06/1921

(10):Le Tell du 11/06/1921

(11):*Le Tell* du 01/10/1921

(12):*Le Tell* du 26/12/1921